

# 1st World Meeting of Professional Lay Ministers

1.–5.10.2023

## 1. rencontre mondiale des ministres laïcs professionnels

### Lettre aux participants au Synode

Chers frères et sœurs dans le Christ,

Nous sommes des ministres professionnels habilités par le baptême, formés théologiquement et appelés à servir la mission du Christ dans et au nom de l'Église. Nous venons d'Allemagne, d'Autriche, de Bolivie, de Corée, des États-Unis, du Ghana, d'Inde, des Philippines, de Slovénie et de Suisse. Nous servons en tant que ministres ecclésiastiques laïcs, agents pastoraux, éducateurs religieux, aumôniers et dans bien d'autres rôles. Dans un esprit de synodalité, nous nous sommes réunis du 1er au 5 octobre Rome afin de réfléchir à nos joies et à nos défis en tant que ministres professionnels et de formuler nos espoirs pour le Synode dans son cheminement vers une Église missionnaire "entièrement ministérielle".

Nous avons passé du temps à prier ensemble, à partager nos histoires et nos diverses expériences dans le ministère, à écouter l'Esprit dans le silence et à discerner par le biais d'un processus synodal guidé par l'*Instrumentum Laboris*. Dans ce même esprit synodal, nous partageons avec vous nos joies, nos défis et nos espoirs, et nous vous invitons à les porter avec vous tout au long du chemin synodal.

C'est avec **joie que** nous répondons au don et à la grâce de notre appel à servir le peuple de Dieu, comme l'ont fait nos ancêtres dans la foi. Nous sommes encouragés sur ce chemin:

- Notre capacité à accompagner et à guider les fidèles dans la réalité en constante évolution de l'Église dans le monde, avec toute la nouveauté et les opportunités qu'elle apporte.
- La richesse de notre préparation théologique, de notre éducation et de notre formation au service professionnel au nom de l'Église.
- Des relations de collaboration et de coresponsabilité avec des collègues, ordonnés ou non, et, pour certains d'entre nous, l'autorisation officielle d'exercer un ministère.
- La possibilité de contribuer activement à la réalisation d'une Église synodale en cultivant les graines de la pensée et des méthodologies synodales dans le sol fertile de nos continents, aujourd'hui et à l'avenir.

Mais nous sommes confrontés à des **défis**:

- Il y a un manque de reconnaissance et d'acceptation de la valeur et de l'importance des ministres professionnels dans l'Église. Nombreux sont ceux qui luttent contre l'absence de structures adéquates et de soutien financier pour les ministres professionnels.
- Le cléricalisme est une menace pour une Église synodale et a conduit à un abus de pouvoir qui a affecté et endommagé les relations et découragé la participation et les ministères des laïcs. Associé à des mentalités patriarcales, il a posé de graves problèmes aux femmes et aux personnes qui s'identifient à la communauté LGBTQ+. Les femmes se sentent également marginalisées lorsqu'il s'agit d'accéder à la formation théologique et de travailler dans les structures de l'Église.

- Les ministres professionnels jouent un rôle majeur dans la vie de l'Église mais, parfois, ils ne bénéficient pas de l'espace et de la confiance nécessaires pour servir le peuple de Dieu dans la liturgie, milieux académiques, le travail social et d'autres domaines pastoraux.

Nous **espérons** que l'Église synodale deviendra une réalité parmi nous, par et avec des ministres professionnels:

- Nous espérons cependant que la **communio**n soit vécue à travers une Église qui marche avec le peuple, en fraternité et non en séparation des élites. Ainsi, nous recherchons une authentique justice de genre et l'inclusion dans l'Église qui se manifeste par l'écoute, le dialogue et le discernement communautaire.
- Nous considérons que notre **mission** consiste à soutenir une diversité de ministères qui reconnaissent les besoins de la communauté et répondent aux signes des temps. Ainsi, nous espérons que l'ensemble de la vie sacramentelle de l'Église sera pris en compte de manière avec un regard neuf à travers ces divers ministères. En outre, la formation à l'autorité et à la responsabilité doit se refléter dans tous les domaines de la vie de l'Église.
- Nous espérons une Église de **participation**, de coresponsabilité, de codécision et de responsabilisation mutuelle. Nous devons donc repenser les structures et les systèmes existants qui favorisent la division et le cléricalisme, et nous devons au contraire souligner l'importance du rôle des laïcs.

Nous nous engageons à partager nos joies, à relever ces défis et à réaliser nos espoirs pour l'ensemble de l'Église et sa mission. Nous ne considérons pas la première Rencontre mondiale des ministres professionnels laïcs comme une fin, mais plutôt comme le "début d'un commencement". Pour participer à la mission de l'Église et l'enrichir, nous allons créer un réseau mondial de ministres professionnels, poursuivre notre chemin ensemble et travailler à la co-création d'une Église synodale pour le bien de tous et toutes de notre maison commune.

Rome, en la fête de Saint François d'Assise, le 04 octobre 2023

Les participants de la rencontre mondiale des ministres laïcs professionnels:

Pedro Alvarez (Bolivia), Patricia Bauer (Austria), Christian Bauer (Germany), Thomas Bergmeister (Germany), Fredy Bihler (Switzerland), Konstantin Bischoff (Germany), Cirilo Boloron (Austria), Jessica Joy Candelario (Philippines), Emmanuel Zumabakuro Dassah (Ghana), Grace David (India), Gabriele Eder-Cakl (Austria), Johannes Frenz (Germany), Esther Göbel (Germany), Edward Hahnenberg (USA), Isabelle Molz (Germany), Regina Nagel (Germany), Bibiana Joohyun Roh (South Korea), Hildegard Scherer (Germany), Danilo Siter (Slovenia), Karoline Wilkens (Germany), and others.

Contact:

[worldmeeting@bvpr-deutschland.de](mailto:worldmeeting@bvpr-deutschland.de)

<https://www.bvpr-deutschland.de/world-meeting/>